本期目录 | 下期目录 | 过刊浏览 | 高级检索

[打印本页] [关闭]

论文

高良姜根茎中的一个新糖苷

安宁;林佳;杨世林;邹忠梅;徐丽珍

1. 中国医学科学院、中国协和医科大学 药用植物研究所, 北京 100094; 2. 江西中医学院, 江西 南昌 330006

摘要:

目的对高良姜(Alpinia officinarum Hance)根中的糖苷类成分进行分离和结构鉴定。方法通过大孔树脂、聚酰胺和凝胶反复柱色谱分离得到糖苷类化合物;利用多种波谱技术鉴定其化学结构。结果分离鉴定了2个糖苷类化合物,其结构分别为4′-羟基-2′-甲氧基苯酚-β-D-{6-O-[(4″-羟基-3″,5″-二甲氧基)苯甲酸]}-吡喃葡糖苷(I)和正丁基-β-D-吡喃果糖苷(II)。结论化合物I为新化合物,命名为高良姜苷A,化合物II为首次从该属植物中分离得到。

关键词: 高良姜 糖苷 高良姜苷A

A new glycoside from Alpinia officinarum

AN Ning; LIN Jia; YANG Shi-Iin; ZOU Zhong-mei; XU Li-zhen

Abstract:

AimTo investigate the glycosidic constituents in the rhizomes of *Alpinia officinarum* Hance. MethodsThe isolation and purification of glycosides were done with column chromatography on macro porous resin, polyamides and Sephadex LH-20, whilst the structure elucidation was done by HRCI-MS and NMR (1D and 2D) methods. ResultsA glycosidic ester identified as 4'-hydroxy-2'-methoxyphenol- β -D- $\{6-O$ - $\{4''$ -hydroxy-3", 5"-dimethoxy(benzoate) $\}$ -glucopyranoside (I), along with a known compound n-butyl- β -D-fructopyranoside (II), were isolated and characterized. ConclusionI was found to be a new compound, named as alpinoside A, whilst II was isolated from the genus *Alpinia* for the first time.

Keywords: glycosides alpinoside A Alpinia officinarum

收稿日期 2005-09-29 修回日期 网络版发布日期

DOI:

基金项目:

通讯作者: XU Li-zhen

作者简介:

参考文献:

反馈

本刊中的类似文章

文章评论 (请注意:本站实行文责自负,请不要发表与学术无关的内容!评论内容不代表本站观点.)

邮箱地址

扩展功能

本文信息

- ▶ Supporting info
- ▶ PDF(121KB)
- ▶ [HTML全文]
- ▶参考文献

服务与反馈

- ▶把本文推荐给朋友
- ▶加入我的书架
- ▶加入引用管理器
- ▶引用本文
- ▶ Email Alert
- ▶ 文章反馈
- ▶浏览反馈信息

本文关键词相关文章

- ▶高良姜
- ▶糖苷
- ▶高良姜苷A

本文作者相关文章

- ▶安宁
- ▶林佳
- ▶杨世林
- ▶邹忠梅
- ▶ 徐丽珍

PubMed

- Article by

反		
馈	验证码	6396
标	-3\times \text{TIT_11-3}	6296
题		

Copyright 2008 by 药学学报